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2 .  DÜSSE LDOR FE R CH I NA D IALOG

Thema: Innovation in China und in Deutschland
11. Dezember 2013

Industrie- und Handelskammer zu Düsseldorf (IHK), 
Ernst-Schneider-Platz 1, 40212 Düsseldorf

Die Dokumentation des DÜSSE LDOR FE R CH I NA  
D IALOGS und Fotos von der Veranstaltung finden Sie 
demnächst unter www.duesseldorf.cn/chinadialog
抩扖www.duesseldorf.cn/chinadialog
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Träger des China-Kompetenzzentrums Düsseldorf sind  
die Landeshauptstadt Düsseldorf, die Messe Düsseldorf 
und die Industrie- und Handelskammer zu Düsseldorf. 
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PROGRAMM

16.00 Uhr Einlass

16.30 Uhr  Grußworte zum Auftakt des zweiten 
DÜSSELDORFER CHINA DIALOGS 
Dirk Elbers, Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt Düsseldorf 
 
Prof. Dr. Ulrich Lehner, Präsident der 
IHK Düsseldorf, Präsident des Beirats 
der Deutsch-Chinesischen Wirtschafts-
vereinigung: „Bedeutung von  
Innovation für Deutschland“ 

 
   Weidong Wang, Konsul und Leiter 

der Wirtschafts- und Handelsabteilung 
des Generalkonsulats der Volks republik  
China in Frankfurt:  
„Innovation aus chinesischer Sicht“ 

17.00 Uhr  Podiumsdiskussion  
„Innovation in China und in Deutschland“  

  Toni Cheng, Geschäftsführer,  
Huawei Technologies Deutschland 
Christian Daume, General Manager 
des Haier Forschungs- und  
Entwicklungszentrums Europa 
Prof. Dr. Reinhart Poprawe,  
Prorektor für Forschung, Struktur und 
wissenschaftlichen Nachwuchs der RWTH 
Aachen, Rektoratsbeauftragter China 
Stephan Schneider, Senior Manager 
Business Development, Vodafone,  
Vorstandsvorsitzender Digitale Stadt 
Düsseldorf 
Yi Sun, Partnerin, Leitung China 
Competence Center, EY (Ernst & Young 
Wirtschaftsprüfungsgesellschaft) 
Dr. Tilo Weiß, Vice President New 
Business, Henkel Adhesive Technologies

  
18.15 Uhr  Empfang mit chinesischen Köstlichkeiten 

und Möglichkeit zum Netzwerken
 
19.30 Uhr Ende 
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Innovation ist der Schlüssel für Wachstum in  
China und in Deutschland. Deshalb stellen wir  
dieses Thema in den Mittelpunkt des zweiten  
DÜSSELDORFER CHINA DIALOGS. 
Chinas Wirtschaft soll künftig innovationsgetrieben 
wachsen: Aus „Made in China“ wird „Created  
in China“. Deutsche Unternehmen aller Branchen 
eröffnen Forschungs- und Entwicklungszentren  
im Reich der Mitte. Immer mehr chinesische  
Unternehmen forschen in Deutschland oder setzen 
auf Innovation durch Akquisition. Was deutsche 
und chinesische Unternehmen voneinander  
lernen können, welche Unternehmenskulturen
innovationsfreudig sind und wie Innovation in  
Zukunft aussehen wird, darüber diskutieren  
hochkarätige chinesische und deutsche Experten 
und Praktiker im exklusiven Rahmen.

Erfolgreicher Start: Der 1. DÜSSELDORFER CHINA DIALOG zum Thema „Fachkräfte“ mit Prof. Dr. Ulrich Lehner, Botschafter Mingde Shi 
und dem Düsseldorfer Oberbürgermeister Dirk Elbers (von links).
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„Wir wollen den Menschen aus China die Gelegenheit geben, ihre  
Ideen über die Zukunft ihres Landes mit uns zu diskutieren. Deutschland 
ist bereits heute der wichtigste europäische Partner Chinas. Wir werden 
den DÜSSELDORFER CHINA DIALOG nutzen, um uns gegenseitig  
besser kennenzulernen und in die Zukunft zu schauen.“
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Dirk Elbers, Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Düsseldorf
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„Innovationsprozesse verlaufen zunehmend 
global. Allein in Deutschland sind wir an 
34 Forschungsprojekten mit 19 Universitäten 
und Forschungseinrichtungen beteiligt. 
Innovationen entstehen in internationalen 
Teams, die in Technologieclustern über die 
ganze Welt verteilt arbeiten.“

TON I  CH E NG 
Toni Cheng ist CEO der Huawei Technologies 
Deutschland GmbH. Er hat einen Master in  
Information Administration der Peking Univer-
sität. Sieben Jahre lang war Cheng für Nortel 
tätig, bevor er als Managing Director maß-
geblich am Aufbau der Huawei Technologies 
Switzerland AG beteiligt war.

CH R IST IAN DAUME
Christian Daume⏗䞮呹2011↊䀆⺣楕⥱㶶㿁
㔏㦾䪣♠₼㉒㋊兞䚕ᇭ㷳₼㉒㶶㿁ゑ⧉䪣♠
⹅䞷䟄⣷᧨㢾䀆⺣楕⥱槱⚠⚗⇫↨⇃䤓㟍㆞
⒪㠿几八䤓捷⒕ᇭ㷳ⓜ᧨Ⅵ⦷Awecoㄣ䞷�
侊兮⏻⚇AEG/Electrolux⏻⚇↊勛ᇭ

„Erfolgreiche Innovationen entstehen  
durch die Verbindung einer Idee mit  
der Bereitschaft zur Umsetzung.  
Chinesisch-deutsche Zusammenarbeit hat 
das Potential, große Innovationsschritte  
in kurzer Zeit zu erreichen.“

CH R IST IAN DAUME
Christian Daume ist seit 2011 General Manager 
des Haier Forschungs- und Entwicklungszentrums 
in Europa. Das Zentrum entwickelt Hausgeräte 
für Europa und ist Teil des Haier Open Innova-
tion Networks für Kooperationspartner. Zuvor 
arbeitete er bei Aweco und AEG/Electrolux. 
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„Der aktuelle Fünfjahresplan der Volks-
republik China betont die Bedeutung der 
Innovationsfähigkeit des Landes für seine 
weitere Entwicklung. Innovation ist einer 
der entscheidenden Wettbewerbsfaktoren. 
Umso spannender ist ein Austausch darüber, 
wie dieses Ziel erreicht werden kann.“  
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PROF.  DR .  U LR ICH LE H N E R

Prof. Dr. Lehner ist Präsident der IHK zu Düsseldorf, 
Präsident des Beirats der Deutsch-Chinesischen 
Wirtschaftsvereinigung und Mitglied des Gesell-
schafterausschusses der Henkel AG & Co. Von 
1991 bis 1995 leitete er in Hongkong Henkel 
Asia Pacific. Von 1995 bis 2000 war er Mitglied, 
von 2000 bis 2008 Vorsitzender der Geschäfts-
führung von Henkel. 
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„China hat sich in der deutschen  
Wahrnehmung in die Balance aus Chance 
und Wettbewerb entwickelt. Wir wollen 
durch strategische Partnerschaften  
zwischen chinesischen und deutschen 
Universitäten und durch die Integration 
unserer Firmenkunden in dieses Netzwerk 
die Chancen vor Ort maximieren.“

PROF.  DR .  R E I N HART POPRAWE
Prof. Dr. Poprawe ist Rektoratsbeauftragter 
China der RWTH Aachen und dort seit 2005 
Prorektor für Struktur, Forschung und wissen-
schaftlichen Nachwuchs. Seit 1996 leitet er das 
Fraunhofer Institut für Lasertechnik in Aachen. 
Im Jahr 2011 erhielt er den Innovations preis 
des Landes Nordrhein-Westfalen.
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„Deutschland liegt auf Platz zwei im Ranking des EU-Leistungsanzeigers  
Innovationsunion 2013 und ist Vorreiter in Sachen Forschungsinvestitionen,  
Urheberrecht, Internationalisierung und innovative Unternehmensfinanzierung. 
Die neue Regierungsstrategie ,Innovation treibt Entwicklung‘ fördert die Inno-
vationskraft in den Unternehmen sowie die Etablierung eines innovativen Wirt-
schaftssystems. Chinesische Unternehmen lernen von deutschen Unternehmen 
und verbessern ihre Innovationsfähigkeit. So kommt eine neue Vitalität in die 
wirtschaftliche Zusammenarbeit zwischen Deutschland und China.“
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Weidong Wang, Konsul und Leiter der Wirtschafts- und Handelsabteilung des Generalkonsulats der Volksrepublik China in Frankfurt
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ASTR I D OLDE KOP
Die Wirtschaftsjournalistin Astrid Oldekop grün-
dete 2011 das Medienbüro Düsseldorf | Beijing. 
Seit 1985 ist sie zwischen Deutschland und 
China unterwegs. Sie konzipiert und moderiert 
deutsch-chinesische Veranstaltungen und  
unterstützt deutsche Unternehmen auf dem Weg 
nach China sowie Chinesen in Deutschland. 
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„Die Kooperation mit chinesischen Unter-
nehmen wird für die TK-Branche immer 
wichtiger, damit wir Innovationen flexibel 
an die Marktbedürfnisse anpassen können. 
Aufgrund der Ingenieursdichte bei den 
chinesischen Zulieferern verkürzt sich der 
Entwicklungsprozess neuer Komponenten.“

STE PHAN SCH N E I DE R
Stephan Schneider ist Senior Manager Business 
Development Public & Health bei der Vodafone 
GmbH. Seit 2005 ist er im Enterprise-Bereich 
verantwortlich für branchen-orientierte Sonder-
lösungen (B2B2C). Er ist Vorstandsvorsitzender 
des Businessnetzwerks „Digitale Stadt Düsseldorf“.
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„Gerade die einzigartige Innovationskraft 
der mittelständischen Unternehmen  
wie Automobilzulieferer und Maschinen-
bauer am Standort Deutschland ist für 
chinesische Investoren zunehmend von 
Interesse, um das eigene Knowhow im 
Hinblick auf Zukunftstechnologien zu 
schärfen und zu ergänzen.“ 

YI  SU N
Yi Sun ist Partnerin bei der Ernst & Young 
GmbH Wirtschaftsprüfungsgesellschaft (EY) für 
Transaction Advisory Services. Sun leitet den 
China-Desk für Deutschland, Österreich und  
die Schweiz. Seit über zehn Jahren berät sie 
deutsche und chinesische Unternehmen bei 
Transaktionen und Standortwahl.

ಯ㒠ⅻ㈗㡸⻀ⱚ⦷₼⦌₼⦌㕢�
⒪㠿ᇭ2007㒠ⅻ䤓䪣♠₼㉒⦷ₙ䀆
㒟䵚ᇭ⦷㷳㦮梃⑯䤍⇜䱠䪣ⅉ⛧⦷�
₼⦌咃┪ℝ⺈₼⦌ᇬ⺈℩㿁♙⏷䚒䪣
♠⒪㠿䤓屲⑂㡈㫗ᇭ㒠ⅻ⺕㓸⮶扨K
㿊┷ᇭರ

T I LO WE ISS� � � � � � �
Tilo Weiß�◩⭺微徲㻘浧⏻⚇煞⚗ⓑ㔏㦾䤓�
㠿⟕┰⦷⏷䚒䤓♠⻤ᇭⅥ䤓摜䍈㢾槱⚠₼⦌�
ゑ⧉䤓欈䥽ᇭ⅝2006ⱚWeiß�◩⭺㦍⦷�
�₼⦌㻘浧⏻⚇ゑ⧉嚴枏䷥䟴㊶摖徼捷↊欕
⺋ㄅ⺈℩㿁◉微徲ᇭ

„Wir haben früh damit begonnen, Inno-
vation für China in China zu entwickeln. 
2007 haben wir unser Forschungszentrum 
in Shanghai eröffnet. Mittlerweile arbeiten 
mehrere hundert Forscher in China an 
innovativen Lösungen für China, Asien und 
die Welt. Wir bauen diese Aktivitäten aus.“

DR.  T I LO WE ISS 
Dr. Tilo Weiß leitet für Henkel Adhesive  
Technologies die globale Entwicklung neuer 
Geschäfte. Sein Schwerpunkt sind Projekte für 
den chinesischen Markt. Ab 2006 war Weiß  
in leitenden Funktionen für Henkel im Sales,  
Marketing und strategischen Einkauf in China 
tätig und für Asien verantwortlich.


